
Ata de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural de Niterói - 
25-02-19 

 
Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro de 2019 realizou-se reunião ordinária do               

Conselho Municipal de Política Cultural de Niterói na sede da Secretaria Municipal de             
Educação, localizada à Rua São Pedro, 108, no Centro de Niterói. 

A reunião teve início após segunda chamada, com informe do Presidente Vitor Vogel             
sobre reunião realizada na manhã do mesmo dia entre a presidência deste conselho e a               
Conselheira Titular da Câmara Setorial de Cadeia Criativa, Produção Cultural, Mercado           
Cultural e Moda e a Secretaria do Desenvolvimento Econômico representada por Igor            
Baldez e Lindalva Cid, respectivamente subsecretários de Desenvolvimento Econômico e          
da Indústria Naval, Petróleo e Gás e Conselheira Titular neste conselho. 

O presidente informou também sobre as seguidas solicitações feitas à Secretaria           
Municipal de Cultura e Fundação das Artes de Niterói sobre reunião conjunta entre o              
Secretário Marcos Gomes e André Diniz, presidente da FAN. Após encaminhamento de            
ofícios sobre o assunto, apenas a SMC respondeu se disponibilizando ao encontro e,             
procurado, não houve resposta alguma da presidência da FAN. Sendo assim, não foi             
possível debater com as entidades responsáveis a questão da convocação da conferência            
de cultura, a presidência deste conselho, portanto, sugere deliberar sobre a questão. 

Como último informe do presidente, os membros deste conselho foram chamados à            
participar do processo de cadastramento digital de seus membros, que promete dar mais             
agilidade aos processos relacionados ao conselho bem como ser uma alternativa para uma             
gestão mais eficiente. 

Aberta a fala aos demais membros houve também informe de Cynthia Ramos,            
Titular da Setorial de Artesanato e Economia Solidária, sobre o despejo sofrido pela Casa              
do Artesão, outrora localizada no Campo de São Bento. Após o ocorrido conseguiram a              
cessão de uma sala no Caminho Niemeyer para que possam estar provisoriamente            
sediados. A conselheira informa, também, que a setorial está organizando a Semana do             
Artesão com local a ser confirmado, mas sugere que o mesmo ocorra no próprio Caminho               
Niemeyer, dando, assim, visibilidade à frágil situação em que a Casa do Artesão se              
encontra e sugere convocar as demais setoriais para, além de estarem presentes no dia,              
colaborar com a construção da feira. A setorial teria realizado um pedido de verba para,               
entre outras coisas, a reforma da Casa do Artesão, que se encontrava em mau estado. Do                
total requerido, R$ 1.500.000,00, apenas R$ 500.000,00 foram aprovados especificamente          
para a reforma do espaço, porém nunca repassados e hoje encontram-se sem a casa. O               
Presidente sugere encaminhar um requerimento de informação para entender a questão           
além da realização de uma consulta pública sobre interessados em colaborar na construção             
da citada feira. A sugestão foi aprovada de forma unânime. 

A Setorial de Música informa que realizou a reunião entre seus membros agendada             
para o mês de fevereiro e encaminha para o Conselho a ata da mesma, assim como                
documentos referentes à reunião. 

Sobre as pautas, Dayana Molina, Conselheira Titular da Setorial de Cadeia Criativa,            
Produção Cultural e Moda voltou ao tema introduzido anteriormente pela Presidência,           
acerca da reunião realizada entre eles com a Subsecretária de Desenvolvimento           
Econômico, Lindalva Cid. Trouxe ao Conselho todas as questões que teve desde a             
apresentação do projeto de uma Casa da Moda ao incômodo a respeito do mesmo dentre               



os membros da Câmara Setorial e agentes culturais do campo. Segundo a Conselheira, o              
projeto havia sido profundamente alterado, o que foi constatado durante visita técnica ao             
espaço designado para o projeto. Entendendo que esta é uma questão de tamanho impacto              
para sua setorial e tendo sido ela a escolhida enquanto sua representante, cabia a si a                
responsabilidade de cobrar no conselho e perante à SEDEN uma explicação quanto ao             
projeto. A Conselheira agradeceu, portanto, a presença de Lindalva Cid na reunião do             
Conselho bem como na reunião previamente citada considerando ser um grande avanço,            
pois considera que a SEDEN deve ouvir os mais interessados no projeto e construí-lo              
juntamente ao Conselho.  

Encerrando a discussão acerca do tema, o Presidente do Conselho encaminhou           
para deliberação o acordo proposto e acordado entre as partes durante a reunião na              
SEDEN, que convoca a Setorial de Cadeia Criativa e Moda a se reunir em pauta única para                 
a criação de uma consulta pública a fim de conceber um modelo organizacional para o               
espaço. Ao final, por unanimidade aprova-se a proposta. 

Tendo como segundo ponto de pauta a Conferência de Cultura de Niterói e as              
tentativas de uma Segunda Audiência Conjunta do CMPC, FAN e SMC. O informe foi              
seguido de debate político sobre a necessidade da realização da Conferência para a             
Cultura e as Políticas Culturais do Município. A convocação da Conferência de Cultura para              
o presente semestre foi resultado de acordo selado na Primeira Audiência Conjunta do             
CMPC, FAN e SMC, com aval do Gabinete do Prefeito, em novembro de 2018 e anunciada                
publicamente pelo Secretário Municipal das Culturas na cerimônia de posse deste           
Conselho. Diante do não avanço da questão e após debate deliberou-se que o Conselho              
formará uma Comissão com a tarefa de retomar a memória das últimas conferências,             
esboçar proposta de data, criação de modelo organizacional para realização e canais de             
consulta pública e de ampliação do diálogo com a sociedade. A Comissão será coordenada              
pela Presidência do Conselho e pelo Presidente do Conselho, os Conselheiros Marcelo de             
Mattos (Teatro), Patrícia Barcelos (Artes Visuais), Dayana Molina (Cadeia Criativa e Moda)            
e duas vagas para os representantes do Poder Público da FAN e da SMC. São elegíveis                
para as vagas do poder público os conselheiros Victor de Wolf, Gisela da Silva (sua               
suplente), Daniele Nigromonte (Subsecretaria Municipal de Planejamento Cultural) e Daniel          
Damasceno (suplente) ou quem por estes seja indicado. Esse texto deverá ser apresentado             
na próxima reunião ordinária deste conselho para aprovação e convocação imediata da            
Conferência. 

Também fica acordada, após esta reunião, a mudança na agenda de reuniões do             
Conselho, que passa a ocorrer toda última segunda de cada mês e não na terceira como                
anteriormente. Abaixo seguem os textos relacionados às resoluções tomadas por este           
conselho no referido dia: 

 
- Mudança na Agenda do Conselho 
- Ata da Setorial de Música 
- Ofício 007/2019 - Solicitação SMC/FAN 
- Ofício 008/2019 - FAN - Vagas Comissão 
- Ofício 009/2019 - SMC - Vagas Comissão 
- Convocação à Setorial de Cadeia Criativa  
- Comissão Organizadora para a Conferência de Cultura 
 

http://bit.ly/2NZ4Fkd
https://drive.google.com/file/d/0Bz8wDZhoSWF2azhFMHdnSGZrTnpyVkVvUFZEVC1iM0txSXFj/view?usp=sharing
http://bit.ly/2TI8TCa
http://bit.ly/2Hol3K2
http://bit.ly/2T10Qw9
http://bit.ly/2F3VCvA
http://bit.ly/2tYrXxJ


 
Vitor Vogel - Presidente  
 

Lucas Jatobá - Secretário Executivo 

Conselheiros titulares presentes: Iolme Lugon (Música), Dayana S. Rodrigues Molina 
(Câmara Setorial Cadeia Criativa, Produção Cultural, Mercado Cultural e Moda), Igor 
Henrique Nascimento Mendes (Arte e Culturas Urbanas), Marcelo de Mattos (Teatro e 
Circo), Vitor Vogel (Artes Visuais), Lindalva Cid (SEDEN).  
Conselheiros suplentes presentes: Patrícia Barcelos (Artes Visuais), Cynthia Ramos 
(Artesanato). 
Demais presentes (sem poder deliberativo): Edvan Santana, Vitor Pastana, Thallita 
Torres, Elenildo Lopes.  
 


